

広報いわたき

●発行者●

岩滝まちづくり協議会

TEL 31-1073

FAX 77-9409

メール

iwataki@hidatakayama.ne.jp

10/21 第2回 森の音楽会 岩滝小体育館にて



バイオリン 波多野有紀さん、ピアノ 都築れなさん

森の音楽会は、子どもたちの演奏を聞かせてあげたいとの願いから、昨年度岩井公民館で第一回を行いました。大変好評でぜひ続けてほしいとの声があったことから、今回岩滝小学校体育館の広い会場で開催しました。バイオリンとピアノのデュオコンサートで、一部は子ども達に向けた内容、二部はクラシックのプログラムで実施しました。

【来場者の感想】

- ・小さい子ども達が多かったのだが皆静かに聴いていた。やはり引き込まれる音楽・演奏だったのだと思う。
- ・赤ちゃんを連れてのコンサートの機会はとても貴重だと思う。
- ・プロの方の素晴らしい演奏をこんなにラフな条件で聴ける機会がないので、すこくうれしく、満喫しました。
- ・本物のバイオリンの音に鳥肌がたった。
- ・田舎の小規模なステージでも真剣に演奏してくださり感動しました。



間近で聴く美しい音色にうっとり

- ・とても楽しかった。思っていた以上に子どもがリズムをとったり、動いたりしていたのでびっくりしました。また、参加したい。
- ・初めて子どもがバイオリンに触れて興味津々だった、来年も来たい。
- ・遠くから来てくださった演奏者に感謝。岩滝でもっとこのような会があるといい。三回目もあるといい。
- ・初めて生で聴いてとてもきれいな音にうっとりしました。一歳の娘も手をたたいて喜んでいました。



バイオリンの弾き方を教えてもらったよ

多くの親子連れの方々が来場くださり、アンケートの内容から、小さな子どもも親さんも気楽に自由に楽しめる音楽会が求められていることを再認識しました。

また、郊外である岩滝地域に地域外からも多くの方がお越しくださり、興味があるイベントであれば足を運んでいただけることがわかりました。

岩滝地域へ皆様に来ていただけることは、岩滝の良さを知っていただくとともに、地域の活性化にもつながると思います。今後、このようなイベントを企画していきたいと思えます。

まち協視察研修 飛騨市方面へ

今年の視察研修は、近くてもあまり行く機会がないところと、飛騨市神岡方面へ出かけました。



①飛騨市宮川町落合バス停にて記念写真



「君の名は」のシーン

初めにアニメ映画「君の名は」に登場したバス停へ行き、アニメとどろき比べてみました。皆様も上のシーンと、上の記念写真と見比べてみてください。次に神岡へ行き、今から50年ほど前の室町時代に勢力を持っていた江馬氏の住んでいた跡として復元された（見学しました）。



②江馬氏館跡を見学して説明を聞きました

0年に古川を掌握し、1582年に江馬輝盛を破って飛騨一円を支配しました。ところが、3年後の1585年に豊臣秀吉の家来近藤金森が、

室町時代に古川は姉小路氏（あねがこうじし）が治め、神岡は江馬氏（えまし）が勢力を持っていました。戦国時代になると、下呂のほうから三木氏（みつぎし）が勢力を拡大して、



高原諏訪城跡から見下ろした館跡

江馬氏の高原諏訪城が山頂にあった



地中から全くこわれなまま発掘された室町時代の貴重な庭園

が福井県のほうから攻め込んで三木氏を滅ぼし、飛騨は1692年まで金森氏が治めることとなりました。その後、飛騨は天領となり江戸幕府の直轄地として、高山の陣屋には代官が置かれることとなったわけです。少し歴史の話になりましたが、江馬氏については地元にも資料が残っておらず、武田家など当時の有力武将の關係で記述されているものから江馬氏を調べることができないそうです。しかし、この江馬氏館跡を見学すると、素晴らしい力と教養を備えた武将であったことが推測されます。学芸員の方から江馬氏館跡（やかたあと）について説明をしていただきました。ここは昔は水田で、中に大きな石が5つあって、「江馬の殿様



③山之村牧場 広くて気持ちの良い高原でした

の庭の石」と言い伝えられていたそうです。
昭和51年に発掘調査をしたところ、言い伝え通り中世武家屋敷跡が見つかり、昭和55年に貴重な遺跡であるとして「国史跡」に指定されました。
平成6年には周囲の堀なども発掘され、平成12年から復元工事が開始され、平成22年に今の建物の形となったそうです。
広くて美しい庭園は当時のままの石の配置で発掘されており、全国からも見学にみえるそうです。長い時の流れと歴史をしみじみと味わってきました。

次に向かったのは山之村です。標高1000mの大自然の中「日本の里100選」に選ばれた山之村牧場で昼食をとり、パン作り体験・アイスクリーム作り体験などいろいろな体験をしてきました。ちょうど紅葉の頃に重なり、色とりどりの木の葉が美しく、絵に描いたような景色でした。

山之村牧場を出て次は上宝の福地（ふくじ）です。福地は日本最古の化石が発見されて有名です。

福地にはサンゴ・三葉虫・ウミユリなど浅い海底に住んでいた動物の化石を含んだ「飛騨外縁帯」という地層が分布しており、この地層から昭和55年にオールドビス紀（5億4千万年前）のミジッコの仲間の化石が見つかり、これが日本最古の化石となりました。

福地にはそれら古い化石がいろいろ展示されています。最後は平湯へ向かい平湯大滝を見学しました。平湯大滝は落差が



④福地の化石館を見学



紅葉の中を散歩



⑤平湯大滝を見学

64m、幅が6mの大きな滝でした。ここは約3億年前の地層の上に、今から1〜2億年前の火山噴火で流れ出た溶岩がのり、その先端が絶壁となって、水が流れ落ちる間にこの滝を形成したそうです。これから冬になると滝が凍り青い氷の柱になるとライトアップされるそうです。少し肌寒い時期でしたが、参加された皆さんとても喜んでいただけました。

まち協の行事を中心に写真と記事などを毎回更新して掲載しています。どうぞご覧下さい。「岩滝まちづくり協議会」で、検索してください。

岩滝のホームページをご覧ください



女子優勝 高田玲子
2位 山下和代
3位 新田和子

男子優勝 砂田義則
2位 谷尻正廣
3位 古畑和男

今年度2回目のグラウンドゴルフ大会を行いました。入賞者は左の皆さんです。

**11/1 長寿会
グラウンドゴルフ大会**

敬老祝賀会

高山グリーンホテル



中家まち協会会長挨拶



岩滝小児童からのメッセージを、瓜田校長先生からいただきました。

70歳以上の方を対象に恒例の敬老祝賀会を開催しました。今年の対象は男性35名、女性51名、計86名で、最高齢が男性88歳、女性97歳です。

今年の敬老祝賀会には、このうち31名の方がご参加くださり、はじめに記念写真を撮影しました。皆さんとてもお元気です。



し一座の皆さんには、歌とお芝居で楽しませてもらいました。また、一人一人の席をまわって

今年の余興では、ささゆり鳳の会の皆様に「女の日本海」「南国土佐を後にして」の2曲を艶やかに舞っていただき、会場が明るくなりました。「飛騨の玉三郎」で有名な千原ひろ



ささゆり鳳の会の皆さん 日本舞踊



千原健児さん

また来年もグリーンホテルで行います。お楽しみに。



千原ひろしさん

お酒を酌み交わしながら楽しくお話ししていただきました。